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A Comissão Permanente de Sustentabilidade: Mobilidade, Território e Ambiente foi e 

constituída por deliberação da Assembleia Municipal na sua Sessão de 29 de novembro 

de 2021, ao abrigo da alínea do n.º 1 do art.º 24.º do Regimento da Assembleia Municipal 

e alínea c) do n.º 1, do art.º 26.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, tendo tomado 

posse em dezembro do mesmo ano.  

Entre janeiro e dezembro de 2023, a comissão realizou 4 reuniões e 1 visita das quais 

se dá a devida nota no presente relatório.  

• 6 de fevereiro 

Nesta reunião foram analisadas questões relacionadas com a modernização da linha do 

Oeste. Tendo a comissão a perceção de que as obras no troço Torres Vedras-Meleças 

não estavam a avançar, foi decidido agendar uma viagem de comboio ao longo da linha 

para verificar o ponto de situação. 

Nesta data foi ainda referida a importância da colocação de sinalética indicativa das 

paragens que pertencem às diferentes linhas do TUT e dos horários dos autocarros. 

O transporte a pedido, como resposta social e o Trânsito intenso nas entradas e saídas 

da cidade foram outros dos assuntos abordados. 

Finalmente, foi manifestada estranheza pelo reduzido número de bicicletas Agostinhas 

disponíveis nas diferentes BikeStations da cidade. 

•   15 de maio 

Nesta data foi agendada e programada a visita à linha do Oeste para verificar a evolução 

das obras o estado de conservação do material circulante.  

Ficou ainda decidido convidar o presidente da Assembleia Municipal, o vereador 

responsável pela Mobilidade, Infraestruturas e Obras Municipais e os presidentes de 

junta das freguesias atravessadas pela linha. 

Através de consulta aos dados disponíveis no site da Promotorres, a comissão que a 

maioria das bicicletas Agostinhas estão inoperacionais. 

A Comissão manifestou ainda a sua preocupação com os atravessamentos da EN9, na 

zona da Paúl, para acesso à paragem dos autocarros.  

• 7 de junho 

Conforme decidido anteriormente e com o objetivo de verificar o ponto de situação das 

obras na linha do Oeste, nesta data, os membros da comissão, o presidente da 

Assembleia e o vereador da Câmara Municipal, Francisco Martins e os presidentes de 

junta de Ramalhal, António Espírito Santo, e da União de Freguesias de Sois Portos e 
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Runa, João Tomaz, realizaram uma viagem de comboio entre Outeiro da Cabeça e Mira 

Sintra-Meleças. Sobre este ponto importa esclarecer que o presidente da Junta de 

Freguesia de Santa Maria S. Pedro e Matacães, David Lopes, é membro efetivo da 

comissão e também esteve presente nesta viagem 

Nesta viagem foi possível verificar uma diferença considerável no avanço das obras 

entre Outeiro e Torres Vedras, pertencente ao 2º troço da empreitada, e entre Torres 

Vedras e Mira Sintra-Meleças, no 1º troço.  

 •  21 de junho  

Foi apreciado e consensualizado o relatório sobre a visita à linha do Oeste e foi decidido 

elaborar uma nota de imprensa sobre esta ação.  

Este relatório foi posteriormente apreciado pela Assembleia Municipal e encontra-se 

disponível no site para consulta. 

Ainda nesta reunião foi decidido solicitar uma reunião com o vereador da Câmara 

Municipal responsável pelos Transportes e Trânsito, para esclarecimento de questões 

relacionadas com os transportes públicos rodoviários no concelho e suas paragens.  

 •  2 de outubro 

Nesta data foi recebido o vereador dos Transportes e Trânsito, Nelson Aniceto, também 

membro do Conselho de Administração da Promotorres E.M. 

O vereador começou por ser questionado sobre a falta de Agostinhas, tendo respondido 

que não existem peças disponíveis no mercado para as reparações necessárias.  

Foram ainda colocadas questões sobre o surgimento das trotinetes públicas elétricas, 

tendo dado nota de que a Câmara Municipal não pretende substituir as bicicletas mas 

sim criar uma alternativa. Mais referiu que o impacto desta medida seria avaliado até ao 

final do ano e só depois esta avaliação se tomaria uma decisão definitiva sobre a 

matéria.  

Outro dos temas abordados foi o trânsito e o estacionamento na cidade, tendo sido 

referido o exemplo da Rua Henriques Nogueira, tendo o vereador informado que a 

Câmara Municipal tem intenção de proceder a uma reabilitação de todo o espaço urbano 

da referida rua.  

Nesta sequência foi também referida a necessidade da criação de condições de 

segurança para a circulação nas bermas das estradas do concelho e do reforço da 

sinalização vertical, tendo sido questionadas as medidas que a Câmara Municipal tem 

previstas a este nível.  
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Os membros da comissão deram ainda nota da escassez na oferta de transportes 

públicos em algumas localidades e sugeriram a colocação de horários nos abrigos de 

passageiros. Em resposta o vereador referiu que foram substituídos cerca de 100 

abrigos de passageiros, sendo a colocação dos horários uma obrigação da empresa de 

transportes que deve ser tratada até ao final do ano. 

 

Torres Vedras, 1 de abril de 2024 
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